
Во всех регионах страны 
пионеры вместе со свои-
ми старшими товарищами 
— коммунистами прошли 
торжественным маршем по 
главным улицам и площа-
дям своих городов и райо-
нов, поселков и деревень. 

В ряды юных ленинцев 

были приняты сотни ребят. 
Красный цвет знамен, фла-
гов, пилоток, пионерских 
галстуков, шаров, цветов, 
плакатов заполнил всё про-
странство, где проходили 
торжественные мероприя-
тия. Всё это ещё раз дока-
зывает, что будущее — за 
красногалстучной Ленин-
ской пионерией!

На Центральной площади 
г. Тюмени, у памятника В.И. 
Ленину около сотни пионе-
ров, объединённых в семь от-
рядов, выстроились в шеренги 
по периметру площади. Боль-
шая линейка была посвящена 
100-летию областной пио-
нерской организации.

Завершилась линейка воз-
ложением цветов к памятнику 
В.И. Ленину.

100-летие отметила и Ря-
занская пионерия. Более чем 
80 юным рязанцам повязали 
красные галстуки 19 мая.

Участники торжественного 
мероприятия возложили цветы 
к памятнику Герою Советского 
Союза Федору Андриановичу 
Полетаеву. Линейка закончи-
лась запуском в небо красных 
шаров!

В этом году тамбовской пи-
онерии исполнилось тоже 
100 лет. В Пичаевской шко-
ле Жердевского района про-
шёл праздник, посвящённый 
этой юбилейной дате.

Эстафету массовых приемов 
в пионеры принял Ефремов-
ский район Тульской обла-
сти. Клятву пионеров в торже-
ственной обстановке приняли 
более ста учащихся городских 
и сельских школ Красивомечья. 

В Чите Забайкальского 
края особым моментом празд-

ника стало принятие ребят в 
октябрята, юных помощников 
пионеров, а также вручение 
комсомольских билетов ребя-
там из сёл Смоленка и Гонгота. 

Магаданские коммунисты 
в День пионерии провели кон-
церт, и под звуки пионерских 
барабанов состоялся приём в 

пионеры учащихся магадан-
ских школ.

В Брянске на площади 
Ленина коммунисты провели 
приём в пионеры, после чего 
все вместе отправились на экс-

курсию в мемориальной ком-
плекс «Партизанская поляна».

В Курской области — сот-
ни красногалстучных пионе-
ров. Больше 600 до сегодняш-
него дня было только в школе 
№ 13 г. Железногорска. А 19 
мая их стало больше — алые 
пионерские галстуки будут но-
сить ещё  92 третьеклассника.

В Крыму пионерскую клятву 
дали учащиеся 4 класса Сим-
феропольской школы № 30. 

19 мая к Центральному пар-
ку культуры и отдыха столицы 
Марий Эл — Йошкар-Олы по 
городским улицам торжественно 
прошли пионеры республикан-
ской дружины имени Героя Со-
ветского Союза Юрия Гага рина. 

В Чувашии стать пионерами 
пожелали школьники Чебок-
сар, Новочебоксарска и Че-
боксарского района.

В Жигулёвске Самарской 

области День пионерии про-
шёл особенно ярко. Сразу 58 
школьников стали частью боль-
шого и дружного движения. 

В Омской области пионер-
ское движение набрало такие 
обороты, что невозможно гово-
рить только о каком-то одном, 
центральном, мероприятии, по-
священном Дню пионерии. Ко-
нечно, не все сельские ребята 
смогли приехать на большой 
сбор в Омск. Но 101-ю годов-
щину образования организации 
отметили и в Тарском, и в Рус-
ско-Полянском районах — вез-
де, где есть красногалстучные 
отряды. В это же время в селе 
Октябрьское Горьковского рай-
она рождалась новая пио нер-
ская дружина.

В городе трёх революций 
— Санкт-Петербурге — на 
борту легендарного крейсе-
ра «Аврора» в ряды пионерии 
приняли более ста школьников.

В Екатеринбурге распахнул 
свои двери обновленный музей 
пионерии. После реконструк-
ции открылась новая экспози-
ция музея истории пионерской 
организации Свердловской об-
ласти «Взвейтесь кострами!». 
Благодаря выделенным депу-
татами КПРФ средствам музей 
получил современный дизайн и 

оборудование. 
Музей истории пионерской 

организации — это биографии 
конкретных людей, жителей 
среднего Урала: учителей, ро-
дителей, бабушек и дедушек 
сегодняшних мальчишек и дев-
чонок. А их биографии — это 
часть истории нашей Родины.

В Ульяновской области во 
Дворце пионеров состоялось 
посвящение учеников Отрад-
ненской и Луговской школ в 
ряды пионерской организации.

В Новосибирске пионерами 
стали более 550 школьников. 

В Орле алые галстуки юным 
пионерам повязал «красный» 
губернатор А.Е. Клычков. 

Торжественные пионер-
ские линейки прошли в Став-
ро поле, Великом Новго-
ро де,  Черкесске, Дагестане, 
Ре спублике Тыва, Удмур-
тии, Калмыкии, Волгограде, 
Якутске, в Еврейской авто-
номной области, в городах 
и станицах Кубани и в других 
регионах. 

«Как же вернуть нашим де-
тям такое же счастливое дет-
ство, какое оно было у нас?» 
— вот о чём думали старшие 
товарищи, посетившие этот 
праздник, которому не хватало 
только пионерского костра. 

Но костер воспомина-
ний горел и горит сегодня в 
сердце каждого, кто жил в 
Стране пионерии СССР, дру-
жил, хорошо учился, помо-
гал старшим и делал много 
добрых дел.

Эти слова были знако-
мы каждому советскому 
школьнику. 19 мая все, 
кто когда-то носил крас-
ный галстук, отметили День 
пи онерии.

За прошедшие сто лет более 
200 миллионов юных граждан 
нашей страны прошли пионер-
скую школу. Пионерские отря-

ды носили имена юных героев, 
о них писали книги и стихи, 
снимали фильмы и сочиняли 
песни. Пионерская жизнь дала 
нам уроки уважения к старшим, 
сделала нас патриотами своей 
Родины. Многие с гордостью 
носили пионерские галстуки 
и были готовы стать частью 
ве ликой страны.

Лидер саратовских ком-
мунистов О.Н. Алимова по-
здравила с Днём пионерии 
всех, кто был членом Всесоюз-
ной пионерской организации 
имени В.И. Ленина, кто помнит 
и ценит пионерское детство, 
тех, кто работал вожатым в 
школах и пионерских лагерях, 
кто вступил в пионерскую ор-
ганизацию в настоящее время 
и с гордостью носит звание 
«пионер»!

В Саратовской области 

стало хорошей традицией в 
честь дня рождения Всесоюз-
ной пионерской организации 
имени В.И. Ленина проводить 
пионерские сборы.

В Турковском районе под 
эгидой КПРФ ежегодно про-
водится торжественная пио-
нерская линейка по приему в 
пионеры школьников местных 
учебных заведений. Вот и в 
этот раз в Турках ряды юных 
ленинцев пополнили 55 
пионеров из разных школ. 
Прозвучали рапорты пионер-
ских отрядов, клятва пионеров 
под Красным знаменем.

Депутат Госдумы, первый 
секретарь Саратовского об-
кома КПРФ О.Н. Алимова и 
депутат областной думы Д.А. 
Бу ланов торжественно, под 
гимн пионеров «Взвейтесь ко-
страми!» повязали ребятам 
алые галстуки.

В завершение праздника 
де путаты-коммунисты провели 
спортивную эстафету «Весе-

лые старты». Были и кубки, и 
медали, и грамоты, и призы — 
всё как на серьезных, крупных 
со ревнованиях.

В честь Дня рождения пио-

нерской организации в селе 
Преображенке Пугачевско-
го района также состоялся 
прием в ряды юных ленинцев.

В торжественной пионерской 
линейке приняла участие пер-
вый секретарь Пугачёвского 
РК КПРФ, депутат Саратовской 
об лдумы О.В. Лубкова.

20 мая в городе Энгель се 
ряды пионеров пополнились 
новыми ребятами. С таким 
важным событием в их жизни 
ребят поздравили активисты 
Энгельсского отделения ВЖС 
— «Надежда России». 

День пионерии в Ершовском  
районе прошел как день 
воспоминаний о дале-
кой юности. Коммуни-
сты провели праздничное  
мероприятие.

Вступление в ряды пионеров 
— это большое достижение, ко-
торое потребует от ребят мно-
го усилий и труда. Нужно быть 
готовыми к новым вызовам и 
испытаниям. Хорошо учиться, 
быть честными и справедливы-
ми, помогать своим товарищам 
и старшим, активно участво-
вать в общественной деятель-
ности школы.

Дети счастливы! Родите-
ли полны эмоций! — таким 
запомнился День пионерии 
всем участникам и органи-
заторам этого замечатель-
ного праздника.
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Торжественная линейка 
в честь 101-й годовщины со 
дня создания пионерской 
организации на главной 
площади страны состоялась 
в Москве в воскресенье,  
21 мая. 

Красная площадь в этот день 
действительно была КРАС-
НОЙ! Более 3 тысяч девчо-

нок и мальчишек из Москвы, 
Московской области и других 
российских регионов вступи-
ли в ряды пионерии. Красные 
галстуки юным пионерам по-
вязали руководители ЦК КПРФ 
во главе с Председателем ЦК 
КПРФ Г.А. Зюгановым, депу-
таты Государственной Думы, 
руководители региональных 

партийных организаций, вете-
раны и другие почетные гости.

Все, кто в эти майские дни 
вступили в дружную пионер-
скую семью, принесли первую 
в своей жизни клятву на вер-
ность Родине, делу труда, спра-
ведливости и дружбе народов.

По завершении торжествен-
ной части на Красной площади 
состоялось выступление дет-
ских творческих коллективов 
из подмосковного города Коро-
лева: образцового коллектива 
детского танца «Эстрея», дет-
ского образцового коллектива 
театральной студии «Феникс», 
кинопродюсерского центра «Фе-
никс Синема». Они продемон-
стрировали участникам линейки 
музыкально-литературную ком-
позицию, посвященную истории 
пионерии. Режиссер постановки 
— Людмила Аркадова.

После этого участники ли-
нейки посетили Мавзолей 
В.И. Ленина. 

Будь готов! Всегда готов!

САЛЮТ,  
красногалстучная пионерия!

От Москвы до самых до окраин – таким был масштаб  
празднования 101-й годовщины со дня рождения  

Всесоюзной пионерской организации имени В.И. Ленина

Материалы страницы подготовила С. ХАРЛАМОВА
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Центральный Комитет КПРФ запустил сайт KPRFPROF.
RU, который поможет трудящимся в процессе самооргани-
зации и в борьбе за отстаивание своих прав.

Чтобы получить бесплатную юридическую помощь, тру-
дящиеся могут обратиться на «горячую линию» по телефону:
8(800)500-28-37, а также зайти на сайт, чтобы оставить заявку.

Пресс-служба ÖК КПРФ

Вы не поверите, друзья, 
но Кремль признал неэф-
фективность своей демо-
графической политики! 
Помощник президента Мак-
сим Орешкин даже назвал 
эти результаты «разоча-
ровывающими». Как будто 
рос сияне во всём виноваты 
— не дотянули чуть-чуть. А 
вот пресс-секретарь Путина 
Дмитрий Песков заявил, что 
демография — это то, где у 
нас не получается. Таки-
ми вот мягкими словами он 
попытался заретушировать 
масштабы проблем, с кото-
рыми сегодня столкнулась 
Российская Федерация. 

«Да, действительно, демо-
графия — то, где у нас пока 
не получается. По абсолютно 
известным и понятным причи-
нам мы находимся в тяжелой 
ситуации, с точки зрения де-
мографии», — сказал пресс-се-
кретарь президента Дмитрий 
Песков, комментируя высту-
пление помощника президента 
Максима Орешкина, который 
назвал разочаровывающими 
результаты демографической 
политики в РФ.

Песков отметил, что вопро-
сы демографии в приоритете 
у правительства, но волшеб-
ной таблетки для решения этой 
проблемы нет. Он также указал 
на то, что в РФ уже действуют 
масштабные меры поддержки 
рождаемости: это и материн-
ский капитал, и другие точеч-
ные меры, но пока они не дали 
желаемого эффекта и, возмож-
но, потребуются новые.

Песков также указал на 
исторические причины се-
годняшних демографических 
проблем России: это Великая 
От ечественная война и период 
90-х годов, когда было сниже-
ние рождаемости.

Ну, наконец, власть при-
знала свой курс ошибоч-
ным. Песков же о курсе го-
ворит... Согласитесь, тут есть, 
что анализировать — масштабы 
социальной пропасти, травля 
собственных граждан, нище-
та и вымирание России… Это 
же каждому бросается в глаза, 
каждому очевидно, что у нас 
80% от общего количества ни-
щих граждан — многодетные 
семьи. Каждый четвертый ре-
бенок Российской Федерации 
живет за чертой бедности. Для 
30% граждан Российской Фе-
дерации эти нищенские подач-
ки — единственный источник 
дохода. В стране 31% граждан 
не могут трудоустроиться, 80% 
населения нуждаются в улуч-
шении жилищных условий, 
53% граждан хотят навсегда 
покинуть территорию Россий-
ской Федерации. Вот резуль-
таты политики, которые власть 
не может не видеть.

Но при этом Песков 
утверждает, что эти про-
блемы связаны с тяжелым 
историческим наследием 
— с периодом Великой Оте-
чественной войны, которое 
отголосками доходит до се-
годняшнего дня и мешает 
власти решить демографи-
ческие задачи, чтобы наша 
страна не вымирала. Ког-
да такое слышишь, то просто 
тош нить начинает… 

Есть демографические ис-
следования Советского Союза, 
которые подтверждают, что 
после окончания Великой Оте-
чественной войны наблюдается 

стабильный рост населения без 
малейших «демографических 
провалов». Так что все эти 
рассказы о «провалах» —  
это всего лишь уловка, отго-
ворка. На самом деле глав-
ная проблема — это курс, 
который проводит власть.
А итогом этого курса и стало 
падение рождаемости в полто-
ра раза. Рождаемость уступает 
смертности и находится прак-
тически на уровне периода Ве-
ликой Отечественной войны. 

Если помните, есть такой 
на цпроект — «Демография», на 
реализацию которого вы деля-
лись триллионы рублей и ко то-
рый, по заверениям верховной 
власти, должен был решить 
эту проблему. Куда пошли эти 
деньги? Где результаты?!

Максим Орешкин очень пра-
вильно подметил: «Демографи-
ческая политика, надо честно 
признать, это одна из немногих 
сфер, где результаты последне-
го года оказались разочаровы-
вающими, неудовлетворитель-
ными». То есть, представляете, 
у них всё получилось! Всё со-
шлось! Все результаты достиг-
нуты! А вот демография — одно 
из немногих, что разочаровало! 

У них всё по плану — об-
разование, здравоохранение, 
нау ка, уровень закредитован-
ности населения, победа над 
бедностью, рост производи-
тельности труда, продоволь-
ственная безопасность, уве-
ренность в завтрашнем дне 
— здесь всё отлично! Только 
вот почему-то рождаемость на 
низком уровне. Согласитесь, 
даже звучит нелогично — одно 
тянет за собой другое. Ведь 
если везде провалы, в любых 
направлениях катастрофы, 
коррупция, распил и раста-
скивание наших природных 
богатств, то демографическая 
ситуация будет под стать. 

И слова Дмитрия Пескова о 
«тяжёлом наследии», которое 
им досталось и мешает решить 
демографические задачи, лишь 
пытаются донести до нас 
главную мысль — они ни-
чего менять не будут, а этот 
курс будет проводиться и 
дальше. Если бы они что-то 
хотели менять, то вышел бы 
Песков или сам Путин и ска-
зал: «Ребята, мы поняли, что 
у нас не получается, курс не-
правильный, команда плохая 
— правительство отправляет-
ся в отставку, и теперь точно 
всё будет по-другому». Но нет! 
Они говорят, что всё пра-
вильно делают, просто ме-
шает наследие Советского 
Союза.  

И при таких вводных наша 
страна гарантированно будет 
вымирать, гарантированно бу-
дет разрушаться и растаски-
ваться. С нашего молчаливого 
согласия, с вот этих вот мещан-
ских позиций — «это не моё 
дело, и я ни на что не могу по-
влиять». Все мы будем за это 
ответственны, потому что, 
видя скотское отношение к 
людям, преступную полити-
ку, просто молчим, делаем 
вид, что это не наше дело, 
не участвуем в выборах…

В итоге пожинать эти пло-
ды работы власти будем мы и 
наши дети. Отсидеться в сторо-
не ни у кого не получится!

Николай БОНÄАРЕНКО, 
секретарь Саратовского обкома КПРФ 

Итак, победой русского 
оружия, победой «вагне-
ров» завершилось самое 
кровавое сражение в Евро-
пе после второй мировой 
войны — «бахмутская мясо-
рубка». Она продолжалась 
224 дня. И, говорят, стоила 
ВСУ десятков тысяч потерь. 

Правда, тут же эксперты 
подчеркивают, что стратегиче-
ские резервы и новые форми-
рования у киевского режима 
не тронуты. И иного выхода, 
как наступать, теперь у ВСУ 
поли тически нет. 

С нашей стороны, главная 
наша ударная сила — «вагне-
ры» убывают на переформиро-
вание, а значит, их не будет на 
линии боевого соприкосновения 
(ЛБС) от месяца до трех. Кста-
ти, выйдет ли 25 мая «Вагнер» 
из Артемовска и какова его 
дальнейшая судьба, вообще не 
знает сегодня никто. В любом 
случае теперь уже искусство 
Шойгу—Герасимова должно 
проявиться во всей красе.

Одновременно несколь-
ко месяцев подряд наряду со 
сводками боев за «фортецю» 
мы слышали из всех официаль-
ных и неофициальных инфор-
мационных орудий Российской 
Федерации про вот-вот начина-
ющийся «наступ ВСУ». Кстати, 
допропагандировались с этим 
«наступом ВСУ» до такой сте-
пени, что Фонд общественного 
мнения зафиксировал снова 
схождение «ножниц тревожно-
сти» у населения.

Возможные сценарии: 
— кто-то из экспертов пред-

рекает, что взятие Артемовска 
«вагнерами» станет спуско-
вым крючком для пресловутого 
«контрнаступа» противника; 

— кто-то ожидает продолже-

ния продвижения нашей армии 
по славянско-краматорской 
агломерации ДНР; 

— кто-то усиленно расска-
зывает про начало «мирных 
переговоров» и замирание ЛБС 
в нынешнем виде и повторении 
ситуации «двух Корей». 

Ситуация настолько неста-
бильна, что могут быть и чет-
вертые, и пятые варианты раз-
вития событий.

Международный контекст 
взятия вроде бы нестратеги-
ческой «фортеци Бахмут» 
не менее яркий. Запад на со-
вещании «семерки» в Хиросиме 
провозгласил как раз главное 
направление удара — нане-
сение России стратегического 
поражения. В этом контексте 
и планы «семерки» по борьбе 
с Китаем под лозунгом борьбы 
с китайским «экономическим 
принуждением» других стран, 
выдвижение пряника «ядерной 
сделки» для Ирана в случае 
отхода от поддержки России, 
давление на глобальный Юг, 
чтобы заставить его впрячься в 
санкционную упряжку. Так что 
и внешнеполитическое зна-
чение вроде бы тактической 
русской военной победы 
немаловажное.

Внутриполитически по итогам 
победы в «бахмутской мясоруб-
ке» мы получили самого попу-
лярного политика — главу ЧВК 
«Вагнер» Евгения Пригожина. 
Его индексы упоминаемости в 
соцмедиа и СМИ зашкаливают и 
устойчиво находятся на втором 
месте. «Феномен Пригожина» в 
российском современном поли-
тикуме — свершившийся факт. 
И что партия власти будет с ним 
делать — остается только га-
дать и прописывать возможные 
сценарии.

Поверхностные сравнения 
«феномена Пригожина» с исто-
рической фигурой генерала 
Корнилова могут навевать не-
кие аллюзии, но пока в этот 
сценарий верится не очень. 
Как мы помним, события ав-
густа 1917 года происходили 
на фоне «падения рейтинга» 
недавнего любимца народных 
масс Керенского, неудачи рус-
ского контрнаступления на гер-
манском фронте и присутствия 
в Петрограде не только тогдаш-
ней большевицкой ЧВК в виде 
«Красной гвардии», но и рево-
люционизированных неф рон-
товых частей, управляемых 
Советами. И тут в популярном 
генерале Корнилове увидели 
«палочку-выручалочку».

Пока же каналы, близкие 
к определенным «башням», 
пораженчески пророчеству-
ют: «Вероятно, что мы увидим 

повторение сирийской истории с 
Пальмирой, где «Вагнер» так же 
взял город, передал его Ми нобо-
роны, а генералы успешно город 
отдали обратно».

Вот такой «красивый» сце-
нарий рисует нам информаци-
онная обслуга одной из крем-
левских башен. Но весь напор 
злопыхателей не в силах пере-
черкнуть важный морально-по-
литический и символический 
потенциал взятия «фортеци 
Бахмут».

Пока же экспертам оста-
ется только наблюдать за 
развитием событий, которые 
могут быть как стремитель-
ными, так и вя лотекущими.

С.П. ОБУХОВ, 
специалист в области 

обùественно-полити÷ескиõ процессов 
и криçисныõ ситуаций

ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

Кремль признал 
свою ошибку, 

Песков заговорил 
про неэффективность

Мнение эксперта

Наболело

PRO взятие «фортеци Бахмут» 
и возможные сценарии развития событий

Несколько дней назад 
украинские СМИ распро-
странили два видео, сде-
ланных, вероятно, с дро-
на. На них запечатлены 
самоубийства двух наших 
солдат. На одном — боец, 
оказавшийся в безвыход-
ном положении, подрывает 
себя гранатой, а на другом 
— солдат стреляет в себя из 
автомата.

О чем и о ком думали эти 
наши солдаты перед тем, как 
решиться на такое, чем укре-
пляли дух такого решения? 
Могли ли они сдаться в плен? 
Конечно, могли! Но выбрали 
смерть вместо бандеровского 
плена. 

Эти кадры, думаю, будут у 
каждого нормального челове-
ка в голове, когда он видит 
вокруг себя мирную беззабот-
ную жизнь. Вот кафе и ресто-
раны, забитые посетителями, 
толпы болельщиков, идущих 
на очередной матч «Зени-
та» или «Спартака», броские 
афиши, зазывающие на кон-

церты «звезд» эстрады… Соз-
дается такое ощущение, 
о чем я уже не единожды 
писал, что есть две России: 
одна — умирает на фронте, 
а другая, как ни в чем ни 
бывало, — наслаждается 
жизнью. Другими словами, 
первая Россия умирает за 
вторую.

Загляните хотя бы в интер-
нет-афишу, и вы увидите там 
много «интересного». Напри-
мер, в Петербурге до конца 
текущего месяца пройдут 62 
мюзикла, 163 шоу и 103 стен-
дапа. Ещё больше этого «до-
бра» в Москве.

Больше всего, конечно, до-
бивают стендапы — представ-
ления в стиле Камеди Клаб, 
когда несколько откормленных 
бугаев призывного возрас-
та хохмят на сцене, неся вся-
кую бредятину с наркотиче-
ским подтекстом и подтекстом 
«ниже пояса». А публика во 
время этих стендапов, сидя за 
столиками, ржет, жрет и пьет. 
На фронте же — умирают. 

Там — человеческая траге-
дия, а здесь — комедия.

Всё это вызывает опре-
деленные исторические 
ассоциации с той же, напри-
мер, Римской империей.

Нельзя обойти молчанием 
и ещё один эпизод последних 
дней. Примерно в то же вре-
мя, когда в бою покончили 
жизнь двое наших героических 
без ымянных ребят, хоронили 
модельера Юдашкина. Об этом 
говорили все СМИ России. На 
похороны пожаловала не толь-
ко российская «элита», но зна-
менитые беженцы, в частности 
Пугачева, которая вместе с Гал-
киным осудили СВО. Ну, прие-
хала и приехала: дорога никому 
не заказана. Но не это важно. 
Важна реакция некоторых вы-
сокопоставленных чиновников, 
включая и пресс-секретаря 
президента г-на Пескова, ко-
торый расшаркивался перед 
этой, прости господи, «прима-
донной», целовал ей руки. Как 
это можно понять, уложить в 
здравой голове и совместить в 
одной стране?

Получается, что наши 
солдаты воюют и умирают 
и за это «безобразие». За 
то, чтобы все эти представите-
ли гламура могли свободно и 
безнаказанно во время войны 
шастать в Россию и из России? 
Воюют за того же Юдашкина, 
увешанного государственными 
наградами, который, как ока-
залось, задолжал государству 
многомиллионную неуплату 
налогов. Но государство не 
беспокоило по этому поводу 
Юдашкина, а на его похоро-
нах оказался пресс-секретарь 
пре зидента.

Воюют наши ребята и за 
непотопляемую главу Цен-
тробанка Набиуллину, позво-
лившую ограбить Россию на 
300 млрд. долларов. Воюют и 
за биз нес менов, которые не 
брезгуют наживать капитал, 
задирая цены на военную аму-
ницию, за коррупцию в оборон-
ной промышленности, о чем не-
давно сообщил глава СК России 
А. Бастрыкин. И этот список 
тех, с кого у нас «начинается 
Родина», можно продолжать 
бесконечно.

Нашим солдатам сегод-
ня гораздо труднее, чем 
их дедам и прадедам в Ве-
ликую Отечественную во-
йну. Это неоспоримый факт. 
Тогда советский солдат знал, 
что за ним вся огромная 
страна, «вставшая на смерт-
ный бой», превратившаяся 
в военную крепость. Тогда 
солдат знал, за что он воюет, 
и поэтому перед страной, как 
говорится, на миру и смерть 
красна.

Уже ясно, что в послед-
ние годы нынешняя власть 
России совершила много 
серьезных ошибок, кото-
рые дорого обошлись стра-
не и народу. И то, что сегодня 
власть сознательно усыпляет 
народ мирной жизнью, — оче-
редная большая ошибка. Мы 
теряем драгоценное время, 
подобно тому, как мы его по-
теряли, веря в Минские со-
глашения и заморозив в 2014 
году «Рус скую весну».

Наша победа в СВО воз-
можна только при реализа-
ции знаменитого призыва — 
«Вставай, страна огромная! 
Вставай на смертный бой!»

О судьбе советских военных 
академий и училищ

В интернете, и не только, 
много разговоров о Россий-
ской армии, об её нынеш-
нем состоянии в условиях 
СВО, о том, какой должна 
быть Российская армия, 
о героизме наших солдат…

Наших граждан сегодня 
беспокоит непростая ситуа-
ция, сложившаяся на фронте. 
Многие пытаются найти от-
вет на вопрос: почему всё так 
случилось? Год воюем, и всё 
практически на месте. Люди 
Донбас са, которых мы как бы 
пришли защитить, продолжают 
гибнуть под огнем бандеров-
цев.

Частично ответ на этот во-
прос можно найти, если бы 
даже не очень глубоко погру-
зиться в «реформирование» 
наших Вооруженных Сил. Не 
при Ельцине, а уже при Путине 
была уничтожена целая плеяда 
советских военных академий и 
училищ. Вот далеко неполный 
их список:

— Военно-воздушная орде-
нов Красного Знамени, Кутузо-
ва 1-й степени. 

— Краснознаменная акаде-

мия имени Гагарина, 2008 год.
— Военно-воздушная инже-

нерная орденов Ленина и Ок-
тябрьской революции. 

— Краснознамённая акаде-
мия имени профессора Жуков-
ского, 2008 год.

— Военная Краснознамен-
ная академия противовоздуш-
ной обороны имени маршала 
Советского Союза Жукова, 
2010 год.

Обратите внимание, ка-
кие уничтожены академии! 
Не пехотные или мотострел-
ковые, а базовые, проти-
вовоздушной обороны. Не 
оттого ли сегодня с легкостью 
залетают к нам ракеты и сна-
ряды через границу? Вот он, 
корень незащищённых наших 
границ.

— Ачинское военное авиа-
ционно-техническое училище 
имени 60-летия комсомола, 
2000 год.

— Армавирское высшее во-
енное авиационное Краснозна-
мённое училище лётчиков име-
ни главного маршала авиации 
Кутакова, 2001 год.

— Балашовское высшее воен-

ное авиационное училище лет-
чиков имени главного маршала 
авиации Новикова, 2001 год.

— Иркутское высшее воен-
ное авиационное инженерное 
ордена Красной Звезды учили-
ще, 2009 год.

— Легендарное Ейское выс-
шее военное авиационное ор-
дена Ленина училище лётчиков 
имени дважды Героя Советско-
го Союза Комарова, 2011 год.

— Кировское военное авиа-
ционно-техническое училище, 
2007 год.

— Ставропольское высшее 
военное авиационное учили-
ще летчиков и штурманов име-
ни маршала авиации Судец, 
2010 год.

— Тамбовское высшее воен-
ное авиационное инженерное 
ордена Ленина Краснознамён-
ное училище имени Дзержин-
ского, 2009 год.

— Челябинское высшее воен-
ное авиационное Краснознамен-
ное училище штурманов имени 
50-летия комсомола, 2011 год.

— Оренбургское высшее во-
енное зенитно-ракетное учи-
лище, 2011 год.

— Пушкинское высшее ор-
дена Красной Звезды училище 
радиоэлектроники ПВО имени 
маршала авиации Савицкого, 
2006 год.

— Санкт-Петербургское выс-
шее училище радиоэлектрони-
ки, 2011 год.

— Пермский военный ин-
ститут ракетных войск имени 
маршала Советского Союза 
Чуй ко ва, 2003 год.

Ведь кто-то всё это обосно-
вывал, принимались решения 
на самом высоком уровне, 
включая Верховного Главноко-
мандующего.

И это лишь малая толика 
уничтоженного в сфере во-
енной науки и подготовки 
летного состава. А сколько 
уничтожено предприятий 
ВПК? Как соединить рубку 
сука, на котором держа-
лась военная мощь России, 
включая и военную науку, 
с начавшей властью СВО?

Вставай, страна огромная!

И.И. НИКИТ×УК,
председатель ÖС РУСО,

доктор теõни÷ескиõ наук, 
исто÷ник: kprf.ru



19 мая депутат Саратов-
ской областной думы Денис 
Буланов посетил рабочий 
посёлок Турки. 

На встрече с партийным ак-
тивом Турковского РК КПРФ 
депутат-коммунист  расска-
зал о работе фракции КПРФ в 
об лду ме, о деятельности пар-
ламентских комитетов, в кото-
рых он состоит.

На настоящий момент зако-
нодательный портфель фрак-
ции КПРФ насчитывает шесть 
законопроектов, среди ко-
торых такой важный для 
инновационного развития 
региона, как «О государ-
ственной поддержке кадро-
вого потенциала в сфере 

информационных техноло-
гий для предприятий Сара-
товской области».

По завершении встречи про-
шёл депутатский приём граж-
дан по личным вопросам. По 
всем проблемам, которые 
высказали жители Турков, 
депутат Д.А. Буланов сде-
лает запросы в соответству-
ющие структуры и полу-
ченные ответы доведет до 
сельчан.

Александр ГУСЕВ
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Рабочая поездка в Турки

О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы ФС РФ, первый 
секретарь Саратовского обкома КПРФ, — о внесении 
изменений в законодательное право, о защите граждан 
от нападения бродячих собак, о ходе подготовки 
законопроекта по пресечению деятельности «наливаек».

На пленарном заседании 
Госдумы было принято ре-
шение о создании рабочей 
группы по подготовке зако-
нопроекта, который пресе-
чет деятельность так назы-
ваемых «наливаек».

Согласно текущему законо-
дательству, реализация алко-
гольной продукции ограничена 
по времени. Однако эти ограни-
чения не работают, если реали-
зация алкоголя сопровождается 
оказанием услуг общественно-
го питания. Поэтому зачастую 
владельцы «наливаек», распо-
ложенных в многоквартирных 
домах или непосредственной 
близости от них, маскируют 
круглосуточную торговлю ал-
когольсодержащими напитками 
под оказание услуг общепита.

По данной проблеме ко мне, к 
депутатам-коммунистам город-
ского и областного парламен-
тов Саратова систематиче ски 
поступают многочисленные 
обращения граждан. Жители 
многоквартирных домов тре-
буют принятия ограничений, 
которые вернут безопасность, 
спокойствие и комфорт, поря-
док на их придомовые террито-
рии. Однако законодательство 
Саратовской области практи-
чески не решает накопившиеся 
проблемы, оставляя для «на-
ливаек» массу всевозможных 
ла зеек для обхода закона.

Ещё в 2020 году в Государ-
ственной Думе проходило об-
суждение законопроекта, уста-
навливающего ограничения для 
рюмочных. Закон ограничивает 

продажу алкоголя в таких заве-
дениях, если их площадь не пре-
вышает 20 кв.м. Увы, тогда не 
были приняты мои поправки, 
устанавливающие необходимую 
площадь в 50 кв.м и обязываю-
щие владельцев «наливаек» со-
блюдать эти нормы. Кроме того, 
тогда я вносила предложе-
ния, согласно которым дея-
тельность рюмочных должна 
осуществляться по согласо-
ванию с жильцами дома, в 
котором эти заведения находят-
ся. Однако ничего из этого не 
вошло в текст закона.

Фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе будет вни-
мательно следить за ходом 
подготовки законопроекта 
по пресечению деятельности 
«на ливаек».

Фракция КПРФ будет внимательно следить за ходом подготовки 
законопроекта по пресечению деятельности «наливаек»

В Государственной Думе 
прошло рассмотрение зако-
нопроекта о защите граж-
дан от нападения бродя-
чих собак № 335106-8 «О 
внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об от-
ветственном обращении с 
животными» и о внесении 
изменений в отдельные за-
конодательные акты Рос-
сийской Федерации» (в ча-
сти обращения с животными 
без владельцев).

Вопиющие трагические слу-
чаи последних лет никого не 
оставили равнодушными. Об-
суждение получилось эмоци-
ональным и содержательным. 
В настоящее время одних толь-
ко бродячих собак в нашей 
стране 735 тысяч, плюс 144 ты-
сячи содержатся в «приютах». 
За 2022 и 2023 годы регионы 
потратят на отлов, стерилиза-
цию и вакцинацию собак 11,5 
миллиарда рублей. Это боль-
ше, чем мы потратили на коро-
навирусные выплаты медикам 
и почти столько же, сколько 
потребуется на выплату моби-
лизованным в первом квартале 
этого года. Расходуются огром-
ные деньги, а нападения собак 
продол жа ются.

Депутаты задали много во-
просов относительно механиз-
ма реализации и финансирова-
ния. Деньги тратятся слишком 
большие. При этом пока мы 
ищем способы защитить лю-
дей от агрессивных животных, 
другие, не покладая рук, по-
полняют стаи новыми псами. 
В этой связи я задала вопрос 
первому заместителю пред-
седателя комитета Госдумы 

по экологии, природным ре-
сурсам и охране окружаю-
щей среды В.В. Бурматову:

«Стаи бродячих собак стали 
обыденностью во всех городах, 
причем они довольно агрессив-
ные. И предлагаемый законо-
проект в данной ситуации может 
лишь частично решить пробле-
му, так как в регионах денег на 
это нет. Но другая часть осталась 
в стороне. Это люди, которые 
заводят, разводят, выбрасывают 
собак и позволяют их, так ска-
зать, отправлять на самовыгул. 
Но из доклада обоих коллег ста-
новится ясно, что в принципе вы 
поддерживаете предложение — 
ввести законодательные огра-
ничения на недобросовестных 
собакозаводчиков, в том числе 
тех, кто разводит собак в мно-
гоэтажных домах, и нерадивых 
владельцев животных, которые 
потом выбрасывают этих живот-
ных на улицы, ну и, естествен-
но, разрешают самовыгул. Это 
так? Когда будет следующая 
инициатива, которая будет дей-
ствовать в отношении тех, кото-
рые разводят собак, а затем вы-
брасывают на улицу?»

Ответ прозвучал следую-
щий: «Абсолютное большин-
ство этих собак, которые бе-
гают по улицам, когда-то были 
точно так же домашними или 
являются потомками тех жи-
вотных, которым не повезло с 
человеком. Они сами по себе 
ни в чём не виноваты, им не 
повезло с недобросовестными 
гражданами, которые их вы-
кинули. Штрафы за выброшен-
ных животных мы планируем 
рассмотреть на комитете Госду-
мы по государственному строи-

тельству и законодательству. 
Это будет поправка в КоАП, 
планка штрафов по верхней 
границе будет составлять до 30 
тысяч рублей. 

То, что касается инициативы 
в отношении контроля завод-
чиков и так называемых раз-
веденцев, как их называют, 
«чёрные разведенцы», кто в 
квартирах набивает по 60—70 
животных в антисанитарных 
условиях, — это кошмары для 
животных и для людей, а для 
соседей это вообще ужас. Я 
несколько раз вносил в пра-
вительство законодательные 
инициативы, которые касаются 
введения регулирования этой 
сферы. В России эта сфера не 
регулируется вообще. 

Я выступаю за максималь-
но жёсткий контроль в этой 
части, но, к сожалению, по-
лучал отрицательные отзы-
вы на свои законодательные 
инициативы с мотивировкой, 
что в правительстве есть свой 
проект закона на эту тему. Он, 
действительно, там существу-
ет, находится в Министерстве 
природы уже несколько лет, и 
есть соответствующее поруче-
ние президента его принять, но 
до Государственной Думы так 
и не дошёл. 

Я вас абсолютно поддер-
живаю в том, что эту тему 
надо закрывать в хорошем 
смысле слова, регулировать, 
лицензировать, чтобы были 
ответственность и четко задан-
ные правила. Сроки исполне-
ния поручения президента, 
которые даны были имен-
но Правительству, действи-
тельно сорваны».

Законопроект о защите граждан от нападения бродячих собак

Госдума приняла в 
третьем чтении очеред-
ной удивительный проект 
— о внесении изменений 
в избирательное законо-
дательство. Его авторы — 
двухпалатный коллектив: 
представители трех партий 
— «Единая Россия», ЛДПР, 
«Новые люди» и сенато-
ры Российской Федерации 
А.А. Клишас, В.С. Тимченко, 
а также депутаты Госдумы 
П.В. Крашенинников, Д.Ф. 
Вяткин, Л.Г. Ивлев, Д.В. Ла-
мейкин, А.Н. Диденко, В.А. 
Даванков.

Между тем, экспертное сооб-
щество однозначно квалифици-
рует законодательные новации, 
как «продолжение политики за-
кручивания». И с этим трудно 
не согласиться. Среди прочего в 
пакете изменений есть пункты, 
которые снижают роль обще-
ственного контроля за процес-
сом голосования, разрешают 
регионам финансировать изби-
рательные комиссии в ходе вы-
боров президента и депутатов 
Госдумы, нормируют агитацию 
в интернете и ограничивают 
финансовые возможности неза-
висимых кандидатов.

В первоначальной вер-
сии речь шла о поправках к 
законам «О военном положе-
нии» и «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме 
граждан Российской Федера-
ции». Документ был внесён в 
нижнюю палату парламента 28 
марта и одобрен в первом чте-
нии 18 апреля этого года. Не-
обходимость скорректировать 
избирательное законодатель-
ство для четырёх новых субъ-
ектов возникла из-за необхо-
димости провести там выборы, 
которые проводить нельзя в 
силу понятных причин.

Но, согласно недавно заве-
денному партией большинства 
обычаю, ко второму чтению 
можно вносить любые поправ-
ки, даже не совпадающие с 
концепцией. Это называется 

«расширить» и «дополнить».
Так в законе появилось 

положение о возможности 
отзыва сенаторов: «Сенатор 
Российской Федерации — пред-
ставитель субъекта Российской 
Федерации — может быть ото-
зван до истечения срока полно-
мочий решением Совета Феде-
рации по представлению органа 
государственной власти субъек-
та Российской Федерации, при-
нявшего решение о наделении 
его полномочиями сенатора 
Российской Федерации».

В прошлом году рассматри-
вали законопроект, тоже об 
изменении законодательства, 
и сначала он касался только 
порядка дистанционного элек-
тронного голосования. Но ко 
второму чтению законопроект 
пополнился статьями, в кото-
рых уточнялись обязанности 
кандидатов-иноагентов (мар-
кировать все агитационные 
материалы соответствующей 
плашкой) и вводился запрет 
на баллотирование в течение 
пяти лет для лиц, совершивших 
экс тремистские преступления.

Но главное — поправки 
прошлого года ликвидирова-
ли институт членов участко-
вых, окружных и территори-
альных избиркомов с правом 
совещательного голоса и 
разрешили укрупнять изби-
рательные участки, отменив 
ограничение на максимальное 
количество избирателей (рань-
ше на участке не могло быть 
больше 3 тысяч избирателей).

По словам экспертов, эти 
меры усложнили наблюдение 
за ходом выборов. Укрупне-
ние участков ведёт к сокра-
щению числа наблюдателей, 
которые при этом обладают го-
раздо меньшими правами, чем 
упразднённые ранее члены 
избиркомов с совещательными 
голосами: в отличие от наблю-
дателей они имели доступ ко 
всем документам комиссии, и 
их нельзя было удалить с изби-
рательного участка.

Одна из утверждённых 

поправок существенно 
уменьшает права и пол-
номочия доверенных лиц 
кандидатов и партий. Те-
перь «Полномочия доверенных 
лиц, в том числе указанные в 
пункте 1 статьи 30 настоящего 
Федерального закона…, пре-
кращаются одновременно с 
прекращением агитационного 
периода, а также досрочно». 
То есть статус, позволявший 
наблюдать за ходом голосова-
ния и подсчётом голосов, будет 
в соответствии с новой поправ-
кой аннулироваться одновре-
менно с прекращением перио-
да агитации, то есть за день до 
начала голосования.

В результате контроль за хо-
дом голосования и подсчётом 
голосов смогут осуществлять 
только наблюдатели от партий 
и органов общественного кон-
троля, к которым, как следует 
из Федерального закона «Об 
основах общественного кон-
троля в Российской Федера-
ции», относятся общественные 
палаты, созданные при прези-
денте, губернаторах и главах 
местных администраций, а так-
же общественные советы, фор-
мируемые при органах испол-
нительной власти.

Ещё одно изменение дей-
ствующего законодатель-
ства разрешает формиро-
вать электронные списки 
избирателей, которые будут 
заверяться электронными 
подписями председателей и 
секретарей участковых комис-
сий. Механизма виртуального 
отслеживания или какого-либо 
другого способа контролировать 
их содержание нет. Следова-
тельно, эти списки фактически 
выводятся из-под контроля на-
блюдателей. Равно как в прин-
ципе нет и контроля за процес-
сом электронного голосования 
и подсчетом голосов ни у кого, 
кроме организаторов выборов.

ЗА — «Единая Россия», 
ЛДПР и «Новые люди», 
ПРОТИВ — КПРФ и часть 
«Справедливой России».

Законодательные новации как «продолжение 
политики закручивания» 

Депутатские будни

Да, технический прогресс 
не остановить. Технический 
прогресс открывает новые воз-
можности, которыми ты грезил. 
Но вот получил — и просто 
поставил в сознании отметку 
«вы пол не но». Пользовать-
ся плодами прогресса у нас 
спе шат нечасто. 

Слишком много букв
Чем больше становится 

источников информации и 
технических устройств для её 
получения, тем дремучее наш 
человек. Раньше пропечата-
ли в газете — все прочли. Это 
было событие. Я же помню, как 
можно было газетной публика-
цией горы свернуть, привлечь 
внимание к проблеме, даже с 
должности кого-то снять.

Сейчас печатные СМИ вы-
мирают. Они есть, но даже я, 
будучи профессиональным 
журналистом, не брал в руки 
газет лет 10. Я же знаю, какое 
там качество печати — текста и 
фоток. Я лучше с планшета по-
читаю или на компе. Наверное, 
так же думают и остальные. 

А ещё я почти убежден, что 
наша страна перестала быть 
самой читающей в мире. В со-
ветские времена художествен-
ная литература, как и многое 
другое, была в дефиците. Воз-
можно, по этой причине ин-
терес к книге был бешеный, 
люди в библиотеки ходили. Я 
брал в Пушкинке 5—7 книг на 
10 дней. А увидеть у кого-то 
в гостях полное собрание со-
чинений Конан-Дойля — мож-
но было сознание потерять. 
Ей-богу, руки тряслись при 
виде полных книжных полок.

Сейчас в интернете можно за 
несколько секунд скачать всё 
или почти всё. И читать на лю-
бом устройстве. Нет возможно-
сти — хочется. Появилась — от-
кладываем на потом. Успеется. 
Вот же оно, никуда не убежит.

Большинство сейчас не чи-
тает, а смотрит. Технический 
прогресс опять же. Да и все-
возможные исследования пока-
зывают, что в интернете видео-
ролики популярнее лонгридов. 
Да любых ридов. Сначала кино 
победило книги, потом ютуб и 
тиктоки обставили любое чти-
во. А ведь известно, что чтение 
подстегивает воображение. В 
отличие от просмотров. Когда 
читаешь, то работаешь вме-
сте с автором, создавая с ним 
сюжет и рисуя картину. Когда 
смотришь, просто плывешь по 
течению. Ну, или сидишь на 
берегу, а что-то проплывает 
мимо тебя. Потребление куль-
турного продукта становится 
пассивным, не затрагивающим 
струн души. На смену читате-
лям пришли наблюдатели.

Информационный
вакуум

И вот опять же — новостных 
источников полно, а информа-
ция человеком не всасывается. 
Текст скользит по глазам, но 
в мозг не проникает. Об этом 
свидетельствуют ежедневные 
новости о том, как очередной 
житель Саратовской области 
стал жертвой дистанционного 
мошенничества. Схема всегда 
одна и та же, но каждый раз на 

неё попадаются новые люди. Не 
читают газеты и новостные сай-
ты? Там ведь каждый день про 
это пишут. Да, может, и не чи-
тают — смотрят. Но там, где по-
казывают, про мошенничества 
не говорят, считают скучным.

Я больше скажу, очень часто 
бывает, что попадается чело-
век на уловку, зная о том, что 
именно так и разводят наивных 
граждан. То есть читал, но не 
впиталось. Глазами пробежал, 
информацию понял, но даль-
нейшего хода мозг ей не дал. А 
там ведь буквально несколько 
шажочков оставалось. Домыс-
лить, что вот так и меня могут 
надуть. Анализ для чайников. 
Не-а, как с гуся вода. Или как 
об стенку горох.

Видимо, потому и надрыва-
ются пропагандисты, потому и 
орут, выпрыгивая из штанов, 
поскольку знают особенность 
нашего зрителя-читателя. Ему 
не просто надо рассказать и 
объяснить, ему каждую мысль 
нужно внутривенно загонять! 
Как гвозди вколачивают свои 
сентенции плотники от госу-
дарственной идеологии. Без 
этих усилий всякий выходит из 
информационного поля прак-
тически стерильным. Зашел 
на сайт СМИ, но кроме пого-
ды ничего не усвоилось. Чем 
больше новостей, тем меньше 
их читаешь, понимаешь и хо-
чешь видеть. Вон же видео, где 
мужик падает с велосипеда, а 
кот подскакивает, испугавшись 
огурца. Нам туда.

Кто к кому приставка?
Купил недавно приставку к 

телевизору, которая превра-
щает его в компьютер с досту-
пом к ютубу. Присоединяется 
к интернету, и поехали. Про-
верил — там много чего есть. 
Чуть ли не вся классика совет-
ского кинематографа. Совет-
ские мультфильмы. Классика 
мирового синема. Почти всё. 
Если Шаброль или Висконти, то 
что-то есть, а чего-то нет.

Конечно же, много такого, 
чего не показывают по государ-
ственным телеканалам. Всякие 
интервью, которые иноаген-
ты берут у других иноагентов. 
Документальные фильмы ин-
тересные. И голосовое управ-
ление. Быстро, удобно, масса 
всего. Не надо ничего скачи-
вать на флешку. Что я смотрю? 
Разумеется, обзоры интерес-
ных шахматных партий. А ещё, 
когда читаю, прошу включить 
спокойную расслабляющую 
му зыку. Пока всё.

Истинно говорю вам, в дефи-
ците был какой-то сакральный 
смысл. Отсутствие чего-либо 
побуждает к поиску. Бороться 
и искать, найти и не сдавать-
ся. Всегда интересовало: а вот 
когда Саня Григорьев из «Двух 
капитанов» нашел ответы на 
свои вопросы, как он дальше 
жил? Ведь с получением отве-
тов гаснет та искра, та путе-
водная звезда, которая годы 
вела по жизни. А найти новые 
вопросы, которые так же инте-
ресовали бы, не так-то просто.

Вообще есть подозрение, что 
в прежние времена люди жили 
духовно богаче, поскольку 
были свободнее от всего, что 
нас окружает теперь. В каждом 
доме нынче обилие бытовой 

техники. И ты с утра как за-
веденный ходишь между ними 
— здесь нажал на кнопку, там 
дверку открыл, тут включил, 
там выключил. Не они для нас, 
а мы для них. Обслуживающий 
персонал.

То есть вы думаете, что по-
купаете холодильник, а это 
холодильник покупает вас. 
И требует, чтобы вы почаще 
его навещали, мыли, размора-
живали, когда это необходи-
мо, ставили в него продукты, 
вы нимали.

Ну, а настоящие наши вла-
дельцы — смартфоны, домаш-
ний и рабочий компьютер. 
Вечер обычной семьи — это 
переписка в паблике, притом 
что все трое (четверо, пятеро и 
т.д.) находятся в соседних ком-
натах. Разговор с близким че-
ловеком без отрыва от экрана. 
И эмоции обозначаешь не ин-
тонацией, а специальным знач-
ком. Круглая рожица улыбает-
ся, или хмурится, плачет, или 
хохочет. Это она, рожица, на-
стоящий пользователь, а не я.

Новый вызов
Нейросети — новый вызов 

человечеству. Года не пройдет, 
а мы уже не сможем представ-
лять своей жизни без них. Пока 
фантазии не хватает, чтобы 
понять, в каких сферах ней-
росети будут применяться. А 
вот журналистику точно ждут 
большие перемены.

Собственно, говорят, на 
тлетворном Западе это уже 
происходит. Ну, в смысле, за-
чем держать в штате пишущего 
человечка, если его можно за-
менить электронным, который 
не просит зарплаты. Даже воду 
из кулера не потребляет.

То есть возникает потреб-
ность в том, чтоб написать кон-
кретный текст на конкретную 
тему. И редактор ставит зада-
чу, но не перед сотрудником, а 
перед нейросетью. Пишут хо-
рошо, доложу вам. Даже с юмо-
ром. Можно, кстати, попросить 
написать или нарисовать в сти-
ле кого-то. Гиляровского или 
Ренуара. На выполнение зада-
ния уходит несколько секунд.

Плюсы для главного редак-
тора очевидны. Нейросеть не 
уйдет внезапно в запой. Не за-
болеет. Хотя вирус, наверное, 
может и она подхватить. Её 
не переманят в другую редак-
цию, посулив карьерный рост и 
большую зарплату.

Мне только кажется, что 
корпоративы в такой редакции 
будут скучноваты. Главный пу-
блицист не произнесет запле-
тающимся языком красивого 
тоста. Редактор не обхватит 
тонкую талию юной стажерки. 
Не раздастся интеллигентного 
позвякивания бутылок у бегав-
шего за добавкой спортивно-
го обозревателя. Не станцует 
на столе SMM-щица с томным 
взглядом и смазанной губной 
помадой.

А так — сплошные удоб-
ства. Не надо устраивать раз-
носы на планерках, учить пи-
сать выпускницу филфака (а 
их всегда нужно учить писать, 
будто на филфаке заняты об-
ратным процессом), требо-
вать не опаздывать на работу 
от всех сотрудников. Зачем? 
Включил свой комп, и все уже 
здесь. Распределяй задания и 
выставляй тексты на сайте или 
в га зете.

…Однажды в конце очеред-
ного текста для рубрики «На-
родный политолог» будет сто-
ять напоминалка: «материал 
написан нейросетью «Рябина 
на коньяке» с использованием 
установок Андрея Оливкина».

А пока сам. Извините…

Андрей ОЛИВКИН

Куда ведёт технический прогресс
Как только что-то получаешь, о чем долго 

мечтал, сразу теряешь к этому интерес. Нет, 
правда. Помню, как долго разыскивал собрание 

сочинений Лескова в 12 томах. Зелененькое 
такое. Нашел у букинистов, принес домой, 

поставил. Кажется, один раз открыл. А всё 
почему? Потому что получил желаемое, а потом 

задумался: буквы слишком мелкие, читать 
неудобно. Я лучше на смартфоне.



В Ртищевском районе 
утром 19 мая прошла встре-
ча с избирателями в посёл-
ке Правда, после которой был 
проведён личный приём граж-
дан. Все проблемы, с которыми 
к депутату-коммунисту обрати-
лись жители, разные, однако 
для каждого человека они яв-
ляются первостепенными.

«Все обращения будут рас-

смотрены, будет оказана необ-
ходимая материальная и юри-
дическая помощь, направлены 
депутатские запросы в ответ-
ственные органы власти», — 
пообещала О.Н. Алимова.

Сразу же после встречи с 
избирателями состоялось пар-
тийное собрание Ртищев-
ского местного отделения 
КПРФ, на котором коммунисты 

приняли важные обществен-
но-политические решения. 
Коммунисту Марии Иванов-
не Берёзовской был вручён 
знак «Ветеран партии».

В рамках посещения района 
также были проведены встре-
чи с главой района, руководи-
телями сельскохозяйственных 
предприятий, сторонниками 
партии.

20 мая, в завершение рег-
недели, вместе с Денисом 
Булановым, депутатом Сара-
товской областной думы, О.Н. 
Алимова посетила Аркадак. 

Провели прием граждан, 
обсудили вместе с жителя-
ми проблемы водоснабже-
ния, работы общественного 
транспорта. Убедились, что 
при реализации закона по ка-
питальному ремонту много-
квартирных домов жителей 
волнует не только ремонт ком-
муникаций, крыш и подвалов, 
но и ремонт и спасение зданий 
в целом. Надо подключать по-
мощь федерального уровня. 

Во время личного приема к 
Ольге Николаевне обратилась 
гражданка Солдатова по про-
блеме неэффективной рабо-
ты социальной службы при 
обслуживании инвалидов. 

«Конечно, на всех приемах 
граждан есть своеобразные 
вопросы, которые характерны 
для каждого района. Буду ста-
раться помочь, всем обратив-
шимся ко мне гражданам будет 
оказана материальная и юри-
дическая помощь, направлены 
депутатские запросы в соот-
ветствующие органы власти»,  
— подвела итоги региональ-
ной недели О.Н. Алимова.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

25 мая 2023 года  I  № 20 (1268) КОММУНИСТ — ВЕК XX-XXI4

Ó÷ðåдèòåëü è èздаòåëü:
Саратовское областное 
отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
Адрес учредителя-издателя: 410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26 

Общественный 
Совет редакции
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ — АЛИМОВА О.Н.
ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР — БУЛАНОВ Д.А.

Газåòа «Коммунèсò — вåк XX-XXI» заðåгèсòðèðована 
в Сðåднå-Воëжском упðавëåнèè Фåдåðаëüной сëужбы 
по надзоðу за собëюдåнèåм законодаòåëüсòва в сфåðå массо-
вых коммунèкацèй è охðанå куëüòуðного насëåдèя

Рåгèсòðацèонный номåð ПИ № ФС8 — 0020
оò 10 фåвðаëя 2005 года

Авòоðы опубëèкованных маòåðèаëов 
выðажаюò в нèх собсòвåнную òо÷ку зðåнèя. 

Рукопèсè, нå заказанныå ðåдакцèåй, 
нå ðåцåнзèðуюòся è нå возвðащаюòся.

Адрес редакции:
410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26;

тел.: 47-18-45;
e-mail: kprfsar@yandex.ru

Подписной индекс П4721
Оòпå÷аòано в Саðаòовском фèëèаëå  
ООО «Тèпогðафèя КП — Москва».
410033, г. Саðаòов, уë. Гваðдåйская, 2А, помåщåнèå 1, эòаж 1.
ИНН 5029233007
Выход в свåò — 25 мая 2023 г. N19 (1267) 16+
Номåð подпèсан в пå÷аòü 24 мая 2023 г.
По гðафèку — 14.00, факòè÷åскè — 14.00
Заказ 1293. Тèðаж 12000. Cвободная цåна

www.1kommunist.ru

Подписка на газету 
«Коммунист — век XX—XXI» 

продолжается.

Оформить её можно  
в любом почтовом отделении. 

Наш индекс — П4721.
Сведения о газете находятся в электронном 

каталоге российской прессы «Почта России».

Альтернативная подписка
Проводится в редакции  
(ул. Кузнечная, д. 22/26,  

тел. 47-18-45)  

и в горкоме КПРФ  
(ул. Е.И. Пугачева, д. 54/62,  

тел. 73-54-80).

Газеты получать  
по указанным адресам  

в любой рабочий день недели  
с 10.00 до 17.00.

Подпишись  
на народную газету!

Партийная работа

Работа депутата

Коммунисты Ленинско-
го РК КПРФ вновь вышли 
на улицы Саратова, чтобы 
встать с плакатами в оди-
ночных пикетах и раздавать 
газету «Коммунист — век 
XX—XXI» со статьей Г.А. Зю-
ганова «В защиту Русского 
мира». 

Наша позиция по этому во-
просу такая: нельзя победить 
фашизм, не победив капи-
тализм! А для этого необходи-
мо восстановить, вновь постро-
ить Сильную, Справедливую, 
Социалистическую Россию.

Думается, что надо не только 
защищать Отечество, а бороть-
ся всеми способами за Русский 
мир и, в первую очередь, за его 
основу — новый СССР!

Как это сделать? Надо 
учиться у Ленина и Сталина. 
Больше всего одобрительных 
слов и сигналов автомобили-
стов мы слышали, когда люди 
видели и читали наши плакаты 
с портретом Сталина.

Андрей БАЖЕНОВ

В конце месяца, как обычно, активисты 
Ленинского отделения ОО «Дети войны» 
пригласили на своё собрание одного из де-
путатов-коммунистов Саратовской област-
ной думы. На этот раз у них в гостях был 
руководитель фракции КПРФ в Саратов-
ской областной думе А. Ю. Анидалов, кото-
рый отчитался о своей депутатской работе 
и деятельности фракции. 

Отчет депутата присутствующие на встре-
че приняли, однако в очередной раз поставили 
вопрос: когда в Саратовской области будет 
принят закон «О статусе «детей войны»?

Деньги находят на содержание штата ка-
заков, других общественных организаций, на 
строительство набережных, постоянную раскоп-
ку улиц, их ежегодный никчемный ремонт и т.д., 
а для «детей войны», наиболее пострадавших 
в период Великой Отечественной войны, денег 
почему-то нет.

«Все дети, родители которых рисковали жиз-
нью, защищая страну от фашистов, террористов 
и прочей «падали», должны пользоваться оди-
наковыми льготами, а у депутатов от партии вла-
сти «ЕР» попросту нет совести», — такое мнение 
высказали участники встречи. А.Ю. Анидалов 
поо бещал доложить все требования «детей вой-
ны» депутатам областной думы и Госдумы ФС РФ.

В связи с тем, что недавно была отмечена 101- я 
годовщина создания пионерской организации 
им. В.И. Ленина, присутствующие рассказали  

о своем пионерском детстве. Затем перед ними 
выступил творческий коллектив ДК Рос-
сии «На завалинке», который начал свой 
концерт с исполнения пионерских песен, а 
«дети войны» им дружно подпевали.

В заключение руководители ОО «Дети войны» 
Ленинского района поблагодарили народных 
артистов и попросили почаще бывать у них.

А.А. КАРАСЕВ,  
первый секретарь Ленинского РК КПРФ

18 мая коммунисты-заводчане обсудили 
работу районного отделения с учетом по-
становлений 49-й отчетной конференции 
областного комитета и апрельского плену-
ма городского комитета КПРФ. 

С докладом выступил первый секретарь 
Заводского районного  отделения партии 
В.В. Чер ваков. 

В ходе прений коммунисты согласились, что 
страна находится в тяжелой экономической и 
политической обстановке, с перспективой се-
рьезного кризиса, которая требует от коммуни-
стов повышенной дисциплины и новых методов 
агитационной работы среди трудящихся.

Коммунисты посмотрели фильм канала «Крас-
ная линия», состоялась дискуссия по программ-
ной статье Г.А. Зюганова «Сражаясь за Русский 
мир».

В этот же день активисты КПРФ провели в 
самых оживленных местах района одиночные 
пикеты и раздали саратовцам агитматериа-
лы в поддержку программы КПРФ.

Пресс-служба Заводского РК КПРФ

16 мая 1924 года в СССР вышел детский 
журнал «Мурзилка» с самым длительным 
сроком издания в мире. 

На радость детворе и их родителям за 95 лет 
его выпуск не прерывался ни разу.

ok.ru/kprfzatosv

По районам Саратовской области
В ходе региональной недели депутат Госдумы, первый секретарь 

Саратовского обкома КПРФ О.Н. АЛИМОВА 
посетила Ртищевский и Аркадакский районы

Когда в области примут  
закон о «детях войны»?

Пленум Заводского РК КПРФ

Акции КПРФ

Это интересно

24 мая состоялось очередное заседание Сара-
товской областной думы. В числе вопросов — назна-
чение заместителем председателя правительства 

министра соцзащиты Сергея Егорова. Того самого, 
который никак не хочет поддержать законопроект 
КПРФ о «детях войны».

При согласовании кандидатуры С.И. Егорова на  
должность руководитель фракции КПРФ А.Ю. Ани-
далов задал ему вопрос о введении статуса «дети 
войны» в нашем регионе.

Егоров ответил, что на сегодняшний день 123 тысячи 
жителей могут претендовать на этот статус, и только 17 
тысяч из них не обладают никакими льготами или посо-
биями. А основная задача правительства на сегодняшний 
день — это помощь участникам СВО и их семьям.

Не спорим с этим аргументом, но ситуация — одна во 
всех регионах. Тем не менее, законы в поддержку «детей 
войны» приняты во многих из них. Одним из последних в 
апреле этого года стала Хакасия.  

А саратовским «детям войны», видимо,  наде-
яться не на что.

Александр ГУСЕВ

В Саратове состоялось 
расширенное заседание 
правления областного от-
деления общественной ор-
ганизации «Российские 
ученые социалистической 
ориентации» (РУСО).

Заседание было посвяще-
но избранию председате-
ля регионального отделе-
ния РУСО в связи с кончиной 
его бессменного руководи-
теля — Сергея Николаевича  
Семёнова.

В заседании приняли уча-
стие первый секретарь Сара-
товского обкома КПРФ, депу-
тат Госдумы О.Н. Алимова  
и первый секретарь Саратов-

ского горкома КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в Саратов-
ской облдуме А.Ю. Анидалов.

Вел заседание депутат 
об лдумы, кандидат техниче-
ских наук В.Е. Есипов. Он 
рассказал о задачах, стоящих 
перед членами регионального 
отделения РУСО, которые яв-
ляются основными организа-
торами и докладчиками науч-
ных конференций, форумов и 
«круглых столов», проводимых 
областной организацией РУСО, 
а также авторами многочислен-
ных научных трудов и публи-
каций в печатных изданиях.

Далее участники меропри-
ятия определили план своей 

работы на будущее и избрали 
В.Е. Есипова председателем 
Саратовского областного 
отделения РУСО.

По всем вопросам в повестке 
дня были приняты соответству-
ющие постановления.

Юрий СТЕПАНОВ

Информация

В облдуме
Надеяться не на что?

2 мая депутат Госдумы О.Н. Алимова про-
вела прием граждан в г. Ершове Саратов-
ской области. 

К ней обратилась многодетная мать-одиноч-
ка, воспитывающая троих детей-инвалидов, 
с просьбой оказать ей помощь в следующей 
про блеме.

Более трех лет над её квартирой в пятиэтаж-
ном жилом доме течет крыша. Самостоятельно 
отремонтировать участок протекающей крыши у 

женщины не было ни финансовой, ни физиче-
ской возможности.

О.Н. Алимова незамедлительно переда-
ла информацию о необходимости проведения 
ремонта крыши в управление ЖКХ г. Ершова. 
Служба оперативно  сделала заявку подряд-
чику, и уже 22 мая был проведен ремонт 
участка крыши над квартирой многодет-
ной матери-одиночки.

М.В. ЖИЛИНА, 
юрист Саратовского обкома КПРФ

Помощь пришла быстро


